

# DESTRUIDA parcialmente LA CIUDAD DE LEON

Un ciclón arrollador se desató sobre la histórica ciudad nicaragüense, destruyó sus barrios aledaños, el parque central y algunos sectores céntricos.—Numerosos muertos y heridos causa esta catástrofe

LA NOTICIA LA RECIBIÓ ESTA MAÑANA "ULTIMA HORA", MEDIANTE UN RADIOGRAMA QUE FIRMA EL CONSUL DE COSTA RICA EN LEON, D. J. SALAZAR S.

El ciclón se desató a las cuatro y media de la tarde de ayer. Hasta el momento no se sabe el número de víctimas, aunque se tiene seguridad de que las pérdidas son cuantiosas

EL GOBIERNO DEL GENERAL SOMOZA TOMA DISPOSICIONES INMEDIATAS PARA AUXILIAR A LOS LEONESES

En la mañana de hoy recibimos un radiograma, fechado en Leon, ayer a las 10 horas, en el cual se nos da la noticia de haber sido destruida parte de aquella histórica ciudad nicaragüense, su parque central y barrios aledaños. El mensaje ostenta la firma del señor don J. Salazar S., consul de Costa Rica en Leon de Nicaragua. (Pasa a la página 2)

## NO HE RECIBIDO la CONTESTACION que ESPERABA de un organismo oficial como el que usted preside



NOTO EN SU CARTA UN ESPIRITU DE GUASA QUE NO ES EL QUE MEJOR CORRESPONDE A UN DEBATE DE TANTA TRASCENDENCIA COMO ESTE SOBRE EL ENCARRECIMIENTO DE LAS SUBSISTENCIAS

En vez de cuchufletas y alusiones habria sido mejor que usted me hubiera suministrado los datos que yo solicité con el objeto de ver más claro en el fondo del problema

Usted no niega la existencia de la lista gris. Su compañero el señor Villegas sí la niega. Esto parece revelar que en la Junta que usted preside no hay toda la unidad que habria de desearse

Si los señores miembros de la Junta han creído que sus dotaciones deben ser de 50 colones por sesión para cada uno de ellos, posiblemente es porque han tomado en cuenta el alto costo de la vida.

EL DIPUTADO DON MANUEL MORA CONTESTA EN CARTA ABIERTA A DON GONZALO PINTO PRESIDENTE DE LA JUNTA DE ABASTOS

Sr. Don Gonzalo Pinto, leído su contestación a mi encuesta. Pero hasta el momento En "Diario de Costa Rica" he

## 3 ESPECULADORES SEVERAMENTE MULTADOS por la agencia respectiva

DOS MULTAS POR VALOR DE C 300.00 LES FUERON IMPUESTAS A QUIENES COBRARON MAYOR PRECIO DEL QUE FUE LA JUNTA DE ABASTOS PARA EL BETUN Y LOS CLAVOS PARA EL CALZADO

A dos propietarios de bombas de gasolina se les impuso multa de C 250.00 a cada uno por vender este combustible a C 5.50 el galón, precio igualmente mayor del que le ha fijado la Junta respectiva

La agencia principal de policía del Trabajo ha dictado tres sentencias contra comerciantes establecidos en esta capital a los que se les ha comprobado el delito de especulación con diversos artículos tales como el betún, clavos para calzado y gasolina. En la primera de estas sentencias se condena al propietario de un almacén situado por los alrededores del mercado central, a pagar la suma de 300 colones de multa o a descontar 18 días de arresto en la Cárcel Pública de Varones de esta ciudad, por comprarse alteración en los precios que la Junta de Abastos le ha fijado al betún. Al propietario de una pulpería situada cerca del Reformatorio de San Dimas, se le condenó a pagar multa de 300 colones por

## GRAN TRASCENDENCIA TENDRA LA INAUGURACION del Centro Agrícola Cantonal de Grecia

Como motivo de celebrarse ese acto el día del aniversario de la independencia de los Estados Unidos, han sido invitados, el señor Embajador y altos funcionarios de la Embajada. Como lo hemos informado ya el próximo domingo se inaugura en la ciudad de Grecia el Centro

### ULTIMA HORA

AÑO I — SAN JOSE, C. R., VIERNES 2 DE JULIO DE 1943 — Nº 67

## SOSTIENE el SR. PINTO que el ALTO COSTO del CALZADO se DEBE a la IMPOSICION del SINDICATO ELEVANDO sus SALARIOS

NOSOTROS ELEVAMOS EL SALARIO PORQUE LA ESPECULACION Y EL ALTO COSTO DE LA VIDA NOS EMPUJABA A ELLO

Dice el señor Pinto que estableció altas ganancias a los comerciantes para librarios, de la ruina, pero cuando se trata de los trabajadores, éstos sí no pueden elevar sus salarios para librarse del hambre

ASI CONTESTA EL SINDICATO DEL CALZADO A LAS APRECIACIONES DE DON GONZALO PINTO RESPECTO AL CUESTIONARIO DE DON MANUEL MORA

En contestación que da el señor Gonzalo Pinto a un cuestionario que le dirigió el señor Manuel Mora Valverde como miembro de la Comisión del Congreso para el estudio del alto costo de la vida, entre otras cosas equívocas sostiene que el alto costo del calzado se debe a los altos salarios impuestos por los sindicatos. Además afirma en tono doctoral que esta cuestión del precio del calzado se hubiese resuelto introduciendo máquinas para su fabricación a nuestro país.

En cuanto a los salarios, que dice Pinto son altos para los zapateros, le aseguramos al señor Pinto eran más altos los salarios que ganábamos hace tres años. En aquel tiempo los artículos de consumo diario estaban a más o, lo precio y en consecuencia el obrero obtenía mayor cantidad de ellos que en la actualidad con salarios nominales más elevados.

Los artículos han sido alzados en un ciento por ciento como término medio. En cambio nuestros salarios fueron elevados en un veinticinco por ciento

Hay relación señor Pinto? Lo importante es descubrir el problema y no confundir sus efectos por los orígenes del problema. Nosotros elevamos nuestros salarios en dinero porque nos veíamos empujando a ello la especulación y el alto costo de la vida.

Por que cuando habla el señor Pinto de los factores que encarecen el calzado no toca el de la especulación con la materia



### TOJO SE PONE VIVO

El general Tojo, jefe del gobierno japonés, que ha reorganizado toda la plana mayor oficial del mando político del imperio "ano-amarillo", en previsión de una amenaza militar contra el territorio metropolitano japonés. La reorganización de Tojo abarcó a 110 altos funcionarios.

## NUNCA MAS QUEDARAN MENORES EN EL DESAMPARO

VELARA POR LOS HIJOS DE QUIENES TENGAN QUE IR A LA CARCEL A CUMPLIR SENTENCIA DE LAS AUTORIDADES COMPETENTES

A todas las autoridades de policía y judiciales de la república se dirige el Patronato Nacional de la Infancia pidiéndoles que informen en los casos que existan menores en el abandono por condena de reclusión que sufran sus padres o tutores

El Patronato Nacional de la Infancia, por medio de su Representante Legal, ha dirigido comunicaciones a todas las autoridades de policía y judiciales para que éstas comuniquen al Patronato las sentencias que recaigan sobre padres de menores o padres, cuando éstos sean las únicas personas a cuyo cuidado hayan permanecido los hijos menores del hogar. En esta forma, el Patronato quiere evitar que las leyes dejen en el desamparo a los hijos menores

de los padres que tengan que cumplir condena en los centros de reclusión. Varios han sido los casos en que las autoridades han debido condenar a prisión a los padres de menores, quienes han quedado en el uso absoluto y lamentable desamparo. Ahora, el Patronato velará por los hijos de quienes deban ir a la cárcel a cumplir alguna condena, recogerá dolos y suministrará los cuidados que esos menores necesitan.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.



## MAÑANA a las 8 a. m. FIRMARA el PRESIDENTE EL DECRETO DE LAS GARANTIAS SOCIALES

LA HORA Y EL DIA, 3 DE JULIO, TENDRAN ENORME SIGNIFICACION PARA LOS TRABAJADORES COSTARRICENSES.—

DESDE MAÑANA, PUES, LAS GARANTIAS SOCIALES ENTRARAN EN VIGENCIA

Indudablemente, será la fecha de mañana, 3 de julio, en el porvenir, uno de los grandes días para los trabajadores de Costa Rica. Enorme importancia reviste, puesto que a las ocho de la mañana, el señor Presidente de la República, doctor Rafael Ángel Calderón Guardia, firmará el decreto de las Garantías Sociales. Así pues, las ocho de la mañana de mañana serán como la culminación de una larga lucha, no solamente contra intereses creados, sino también de educación al pueblo. Desde mañana, pues, las Garantías Sociales entran en vigencia.



Doctor CALDERON GUARDIA

## LISTA LA LEY de protección a la Agricultura

Fue aprobada ya por el congreso y ahora pasará a la Secretaría de agricultura para su sanción. Es sumamente drástica y se estima que vendrá a terminar completamente con el merodeo. Se nos informó esta mañana que ha quedado lista ya la ley que

## PROCEDESE ENERGICAMENTE contra algunas SASTRERIAS

El Sindicato del Vestido ha tomado esa determinación en vista de la constante rebeldía de esos establecimientos contra los Sindicatos

ES SEGURO QUE SE OBLIGUE HASTA EL CIERRE DE ESAS SASTRERIAS

Fuimos informados de que el Sindicato del vestido ha tomado medidas energicas contra algunas sastrerías, en vista de que esos establecimientos han estado todo el tiempo hostigando las actividades del sindicato, sin someterse a ninguna de sus buenas disposiciones. Últimamente, y en contestación a un pliego presentado por esas sastrerías ante la agencia Principa de Policía, el sindicato ha

## Bastión donde se ha estrellado el fascismo es la Unión Soviética

EL HEROISMO DE ESE GRAN PUEBLO Y SU AMOR A LA LIBERTAD LO HACEN ACREEDOR AL RECONOCIMIENTO DE TODOS LOS PAISES LIBRES DEL MUNDO

Los Sindicatos agrícolas e industriales de Turriaba, se unen al movimiento en pro del reconocimiento de Rusia.

Turriaba 25 de junio de 1943. Señor Adolfo Herrera García, San José. Estimado señor: Los abajo firmantes Secretarías Generales de los Sindicatos de Zapateros, Construcción Agrícola, Comercio, Ferrocarrileros

Panaderos y también la Unión Campesina, han visto con mucha simpatía el movimiento llevado a cabo por un grupo de destacados intelectuales de Costa Rica en pro del reconocimiento de la URSS y después de someter a

## Erogó el Congreso los C 75.000 para combatir el saltón

Quedó aprobado el decreto que destina esa suma para emprender una campaña en toda forma contra esa plaga

Como lo habíamos informado, a la consideración del congreso se presentó una ley destinando la suma de setenta y cinco mil colones para combatir la terrible plaga del saltón que ha venido azotando diversas regiones del país. Ahora podemos informar que ya el congreso aprobó el decreto correspondiente y en consecuencia están disponibles los 75 mil colones para destinarlos a ese objeto. Esta suma será puesta a la orden de la Secretaría de Agricultura a fin de que organice con todos los medios posibles y científicamente la extirpación de la plaga que tantos daños ha venido causando a la agricultura.

## SIN BENEFICIO PARA LOS PRODUCTORES DE TABACO, SE HAN ELEVADO LOS PRECIOS DE LOS CIGARRILLOS

Los nuevos precios para el tabaco comenzarán a regir hasta en enero; sin embargo, los fabricantes desde ahora han aumentado el precio de los cigarrillos

JUZGUE EL PAIS ESTA ACTUACION DE LOS FABRICANTES. DICE EN TELEGRAMA A "ULTIMA HORA" EL DIPUTADO DON GILBERTO CHARPANTIER

DE PURISCAL 30. A ULTIMA HORA

Con profunda sorpresa he visto que los fabricantes de Cigarillos elevan el precio de los mismos, seis (6) meses antes de comenzar a pagar el aumento de precio acordado para el tabaco de la próxima cosecha. Los nuevos precios para el tabaco entrarán en vigencia hasta en enero próximo. Antes de esa fecha no se justifica el alza en el precio de los cigarrillos. Esto es un abuso que hay que impedir. Sin beneficio para los agricultores, los fabricantes comienzan a explotar al consumidor amparados a un aumento acordado para el próximo año. Que el país juzgue esta actuación de los fabricantes! Gilberto Charpentier, Diputado,

# Quieren contratar a Murillo, Zeledón y Leiva

## CHIME ROJAS CON RUMBO A C. RICA

ALEJANDRO MORERA. EL "MAGO" DEL BALON ALINEARA EN EL CAMPEONATO DE ESTE AÑO CON LA LIGA DEPORTIVA ALAJUENSE

La Liga Deportiva Alajuelense está de plácemes y con ella la afición futbolística nacional. Chime Rojas se encuentra ya en camino con rumbo a nuestro país y Alejandro Morera el "mago" del balón, ha manifestado que participará con su equipo, en el campeonato que se iniciará el domingo próximo.

Estos valores en las filas del conjunto manido habrá de vigorizarlo de tal manera que ya se le adjudica al equipo alajuelense el resultado final de la contienda por la supremacía balompéica nacional de la categoría superior.

### NO HE RECIBIDO LA CONTESTACION...

(Viene de la 10 página) — no he tenido el gusto de recibir la carta que lógicamente esperaba de un organismo oficial como el que usted preside.

Nota en su carta un espíritu de guerra que no es el que mejor corresponde a un debate de tanta trascendencia como este sobre el encarecimiento de las subsistencias. En vez de enjuiciamientos de esas cosas, hubiera sido mejor que usted me hubiera suministrado los datos que yo le solicite con el objeto de ser más claro en el fondo del problema cuyo estudio encomenó el congreso a una comisión de la que forma parte.

En relación con las listas grises usted en forma que supone hábil me presenta como si yo estuviera atacando al gobierno de los Estados Unidos por la elaboración de esas listas. Lo que yo pretendí fue que usted o la Junta, me explicara por qué razón tiene el gobierno de los Estados Unidos que combatir la especulación en Costa Rica habiendo una Junta que fue organizada con ese objeto. Usted no niega la existencia de las listas grises. Su compañero el señor Villegas si la niega. Esto parece revelar que en la Junta que usted preside no hay toda la unidad que sería deseable.

Atribuyo usted la especulación a varios factores contradictorios: a la política y a la falta y a la escasez de producción. Para mí es muy claro que si la especulación tiene por origen la política sería muy fácil terminar con ella y que si tiene por origen la escasez se impedirían procedimientos que no son los mismos que sirven para combatir la política. Por eso quisiera yo utilizar la experiencia de esa Junta. Pero veo que voy a resultar defraudado porque usted no parece haber logrado formar un criterio firme y definitivo sobre los orígenes de la especulación. Por demás está decirle que yo he sido y sigo siendo un miembro del Partido Vanguardia Popular uno de los

ciudadanos que más han luchado porque no haya campaña política en Costa Rica en estos momentos de angustia nacional. Le hago la aclaración por si su referencia a la política concierne a alguna situación particular.

Se queja usted de que los zapateros hayan exigido mejores salarios a sus patrones. Atribuye a esa actitud de los zapateros el encarecimiento del calzado. Permítame decirle que si la especulación hubiera sido bien combatida en Costa Rica el costo de la vida no sería tan elevado y los zapateros no habrían tenido necesidad de pedir alza de salarios. Además, hay un hecho que está ampliamente demostrado con documentos y números y es que el alza de salarios de los zapateros ha servido de pretexto a ciertos industriales de zapatería para especular con el calzado sin que la Junta se los impida. Como tampoco ha impedido que ciertos comerciantes especulen con mercaderías de zapatería.

En cuanto a la censura de carácter general que pareciera desprenderse del contenido de su carta para la lucha de los sindicatos por mejorar la remuneración de la mano de obra en Costa Rica, permítame decirle que está perfectamente desautorizada por las actuaciones de esa misma Junta. Si los señores miembros de la Junta han creído que sus dotaciones deben ser de cincuenta colones por sesión para cada uno, posiblemente es porque han tomado en cuenta el alto costo de la vida y aquí cabe aplicar el dicho español de que "La salsa que es buena para el pavo también debe servir para la gansa". Si los señores miembros de la Junta necesitan ganar bien para poder vivir, ¿por qué le niegan el mismo derecho a los obreros y campesinos de Costa Rica? Y nada más por ahora, don Gonzalo. Permítame suscribirme su muy atento y seguro servidor.

MANUEL MORA

### COSTA RICA CONTINUA SIENDO EL MERCADO DE VALORES PARA EL FUTBOL MEXICANO

Fue rechazada la proposición del Moteuzuma de Orizaba, para obtener los servicios de Leiva, el cartaginés

Costa Rica continúa siendo para los mexicanos, el mejor mercado de futbolistas para sus poderosos conjuntos. A pesar de haberse ya la gran nación azteca a 11 de nuestros mejores balompéicos, insiste en obtener los servicios de otras "estrellas" con las cuales se completaría el equipo olímpico nacional lico y sus respectivos suplentes. Hacemos la anterior declaración en virtud de las propuestas que se han hecho a Zeledón, Murillo y Leiva, de los libertos Herediano y Cartaginés, respectivamente, por parte del Asturias, España y Moteuzuma quienes han solicitado los servicios profesionales de estos muchachos.

En los casos anteriores, la respuesta no ha sido redactada aun, solamente la del jugador cartaginés, Leiva que fue considerado como inaceptable.

### Anúnciese en "ULTIMA HORA"

## FUNERAL DE NOVENARIO

Juan de la Vega y María González de la Vega, Gregorio y Fernando de la Vega, Román Espinosa y señora, Félix González y señora, Prudencia G. de Blanco, Valentina y Gregoria González, Florencia de la Vega y señora, Román de la Vega y señora; invitan a sus amistades al funeral que se celebrará mañana sábado 3 de julio en la Iglesia de La Merced a las 8 a. m., en sufragio del alma de su muy querido difunto,

### ALFONSO DE LA VEGA GONZALEZ

## CAYO BAJO LAS RUEDAS DE UNA CAZADORA

En la ciudad de Tres Ríos, la cazadora 1364 atropella al niño Rigoberto Vega.— Dichosamente, el bumper lanzó al muchachito fuera de la ruedas del vehículo

La ciudad de Tres Ríos fue teatro ayer de un accidente de tránsito cuyas fatales consecuencias se hubieran dejado sentir a no ser por la intervención de la casualidad. Parece, según los informes que hemos logrado obtener, que la cazadora número 1364, atropelló al menor Rigoberto Vega, en momentos en que éste atravesaba la calle. La caza-

# Concluyeron su entrenamiento los CICLISTAS que IRAN a PALMAR

## LISTA LA LEV...

(Pasa a la página 2)

25 corredores se disputarán 12 magníficos y valiosísimos premios comerciales e industriales Joséfinos MAYORES ENERGIAS SE REQUIEREN PARA ESTA PRUEBA PALMARES IBA Y REGRESO QUE LA REQUERIDA IR HASTA PUNTARENAS

Todo está listo para la ciclistada del domingo. Más de veinte corredores se disputarán los valiosos premios que han sido donados por las principales casas comerciales de esta capital, entre las cuales deben contarse no pocas industrias y fábricas que generosamente han contribuido al éxito de esta carrera.

Más de veinticinco corredores de todas las categorías pertenecientes a los diversos centros que impulsan estas actividades deportivas participarán en esta larga y penosa jornada, disputándose 12 magníficos y valiosos premios. La salida de los corredores se hará a las 6 de la mañana del domingo 4 de julio y la llegada será posiblemente a la 1 de la tarde al Estado Nacional.

El entusiasmo reinante por el resultado de esta carrera de 100 kilómetros es enorme, ya que resulta sumamente difícil predecir quién podrá conquistar el primer lugar de los alicientos que toma-

### DESTRUIDA PARCIAL

(Viene de la 14 página)

las pérdidas son cuantiosas. El gobierno ha tomado medidas inmediatas para acudir en ayuda de los leoneses.

J. Salazar S., Cónsul de Costa Rica. La legación de Nicaragua en esta ciudad ha solicitado informes al respecto a su gobierno. A su vez, la UNITED PRESS,

de la que recibe ULTIMA HORA, su servicio nos envió anoche el siguiente mensaje: MANAGUA, 19. CP. Un violento ciclón devastó en las últimas horas de hoy en León, ciudad situada a 80 kilómetros al noreste de Managua, destruyó parte de la ciudad causando muchos muertos y heridos. Como se ve, la noticia triste y aflictiva, se ha confirmado. Esperamos más informes para suministrarlos a nuestros lectores.

## LA COMISION ESPECIAL DE ENCARGADA DE ESTUD PROBLEMAS RELACIONA EL ALTO COSTO DE L

HACE SABER AL PUBLI

Que todos los días, excepto sábados y domingos, se recibirán solicitudes, quejas, gerencias y denuncias del público, para los interesados de las 13 y 30 horas a las 15 LA DE COMISIONES DEL CONGRESO

Manuel Mora Valverde Otto Cortés J

## SECCION DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

# León Cortés despreciando Costa Rica

Iluminado por los rojos resplandores de la sangrienta hoguera que devora al Mundo provocada por la furia satánica de apocalípticos tiranos, se perfila en el cielo azul de nuestra Patria la figura despótica y sombría de León Cortés, el réprobo nazi, menguado Cacique costarricense que enarbola su bandera negra y amenazante, para sepultar en la penumbra de sus macabros pliegues nuestra vida libre, y democrática de paz, de trabajo y de amor. Desoyendo los dictados de la razón y del patriotismo, poniendo oídos de mercader a las ansias de varios ciudadanos ilustres que sacrificaban sus derechos en aras de la concordia nacional, León Cortés, se ha lanzado por el atajo marcado por sus ambiciones y por el absoluto desconocimiento de sus deberes para con la Patria, a la cual fué traidor en su administración desventurada, y a la cual sigue mancillando con sus componendas con satélites de la dictadura de Hitler.

No ha sido sino bajo la égida bienhechora de sabios gobernantes de corazón magnánimo que han sabido comprender las necesidades de su pueblo, que Costa Rica ha podido conservar el incólculo ejercicio de sus instituciones republicanas. Hemos de estar en guardia, y preveer para la

### CAMPO CEDIDO

## DOS KAMARADAS, DOS DISCURSOS Y UNA FECHA

- Polonia
- Francia
- Noruega
- Grecia
- Hlanda
- Bélgica
- Londres
- Coventry
- Etc., etc.

ESTO NO SUMA

### ESTO TAMPOCO SUMA

- 1-Ricardo Jiménez O. Dictador Vargas. Carlos Luis Sáenz.
- 2-Estación Costa Rica. LA TRIBUNA.
- 3-Su familia ocupó los mejores puestos.
- 4-Están aún frescos sus artículos contra las Garantías Sociales.
- 5-Coronel Didimo Fallas Ingo Fernández Peralta. Dr. Jorge Vega.
- 6-Effinger - Condecoraciones nazis - Protesta contra el Gobierno de Calderón Guardia cuando éste declaró la guerra al Eje.
- 7-Corina Rodríguez de Odin - Ing. Mario Rodríguez. - Srta. Fernández González, de Salubridad.



SAN CORTES



SAN HITLER

### SUS DECLARACIONES EL DIA 24 DE JUNIO:

"Nadie que no lo haya sentido puede concebir el horror de un bombardeo aéreo. Bombardear ciudades abiertas sin más objetivo que hacer víctimas a inocentes mujeres y niños, es tarea exclusiva del salvajismo inglés y yanki".

A los devotos de la "Santa Yunta", se les ruega santificar sus estampas y rezar todos los viernes un Padre Nuestro, y tres Ave Marías.

# CONCENTRASE EN COSTA RICA CONTENDIENTE de JOE LOUIS

El desconocido noqueador durmió a un sujeto de un fulminante y agudo derecho, haciéndose necesario el internamiento del noqueado en el Hospital de San Juan de Dios.

Desde hace varios años los motores norteamericanos de la zona han buscado inútilmente un hombre capaz de realizar el "golpe" a Joe Louis, la Pelota Siglo. Hasta la fecha no pareciera el mortal con las ciudades de aguanes y vana a que se requieren para vencerse de él durante 30 días frente a la "Mole de los Gigantes". Sin embargo, nuestro tiene el prospecto que los americanos necesitan para enfrentar al inmortal en mejores de la categoría "pesado" y este futuro edición de los gigantes (del es nada menos que el señor cocinero de uno de los hoteles capitalinos.

# Búscase afanosamente UNA MENOR DE 18 AÑOS

Desde el sábado último no ha vuelto a aparecer por el hogar de sus padres.— Créese que en esta fuga haya intervenido algún afortunado galán de la ciudad del Erizo.

Ha sido autorizado el Patronato Nacional de La Infancia para investigar el paradero de la menor de 18 años, Analibe González, vecina de la ciudad de Alajuela, a quien se busca afanosamente desde el sábado último. Suponen los padres de esta menor, y parece que con muy buen furor,

# Por 0.15 obtiene una MUJER 3 monedas de oro de las de a 0.2

Después, se las vendió a un lovero en C 40.00 y una de sus hijas se desprendió de la cuarta moneda por C 10.00 en una casa de compra-venta.

Ante el alcalde primero penal, Lic. Victor Manuel Cañas Frutos, ha sido llevado el curioso caso de una menor que por 0.15 se desprendió de tres monedas de oro de a 0.20, las que fueron obtenidas por una señora de apellido Guzmán. En las declaraciones de la autora del robo de 3 monedas de oro en perjuicio de una distinguida y honorable dama de nuestros altos círculos sociales, se desprende que ella no conocía el valor verdadero de las monedas "doradas", desahuciándose gustosa de cuatro de ellas que fueron a parar a las manos de la señora Guzmán que en sus declaraciones ante el alcalde, aseguró que tampoco conocía el valor de las mencionadas por ignorar el metal de que éstas estaban hechas.

En el caso de las investigaciones realizadas por la oficina de investigación se aclaró que la señora Guzmán, había entregado tres de esas monedas a un conchudo lovero para que este le colocara un lujoso prendedor y la cuarta moneda, fue vendida por una hija suya en 10 colones a una compra-venta situada por las cercanías del Café Popular. Posteriormente se estableció que el lovero había pagado a la mencionada señora Guzmán la suma de 40 colones por las tres preciosas y "doradas" moneditas.

El señor alcalde, en el interrogatorio a que fue sometida la infelizada de apellido Guzmán, la hizo ver a esta señora que era increíble su dicho de que no conocía el valor de las moneditas que a tan bajo precio había obtenido de la menor que las había hurtado, pero la indicaba, aunque usted amigo lector no lo crea, se mantuvo en su declaración afirmando que no sabía que las monedas fueran de oro ni que éstas tuvieran precio tan elevado.

# VIOLENTA Y SORPRESIVAMENTE atacado un descuidado transeúnte

Cuando venía por una de las calles del barrio Luján, se le lanzó encima un individuo, lesionándole el cráneo de dos botellas.

ALFREDO SANCHEZ, DE 80 AÑOS, LA VICTIMA, CAYO AL SUELO SIN CONOCIMIENTO.

Ante la autoridad respectiva se ha llevado el parte correspondiente a un hecho insólito ocurrido en el barrio Luján en la persona de Alfredo Sánchez, que es un anciano de sesenta años de edad. Parece, según rezan las declaraciones, que Sánchez venía por una de las calles de aquel barrio, cuando de una manera violenta y sorpresiva fué atacado por un muchacho vigoroso de 25 años, de botellazos. Los dos golpes fueron en la cabeza, sufriendo lesiones en el cráneo. Cuando cayó al suelo sin conocimiento, su agresor huyó.

Las investigaciones sobre este asunto han logrado que el tipo victimario se encuentre ahora en manos de las autoridades.

# Formidable CHOQUE FRENTE AL CLUB NAUTICO.

AMBOS CARROS QUEDARON EN PERFECTO MAL ESTADO.

Añoche, a las tres y media de la mañana, se registró un formidable choque en la carretera a Sabanita, cuando dos automóviles, el 1588 y el 2599, salían del "Club Náutico". Ambos carros, según los informes recogidos se encuentran en pésimo mal estado, habiendo sufrido desperfectos hasta en los motores. Uno de los chóferes, al parecer, presenta una herida que dichosamente no le

# CONGRESO PAR LOS DOS CON VIDA

Los domingos, oíré situar cual recibirá a los horas en la SA. Palacio Nacional.

LA COMISION

esé Joaquín Peralta

# A PUNTO DE ORIGINARSE otra tragedia ferrocarrilera

En la tarde de ayer estuvo a punto de originarse una terrible y trágica catástrofe en la vía del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, al pasar el trabajador Amado Trejos Solano de 22 años de edad, al lado de un carro a otro con el tren en marcha en el kilómetro cuarenta y seis.

Trejos Solano fué arrollado por la "caja" de uno de los carros, causando serias heridas en el pie izquierdo y heridas menores y golpes en las manos. El accidente fué trágico, inmediatamente al Hospital de San Juan de Dios donde los médicos le han dispensado solícitos cuidados.

# BASTION CONTRA...

(Viene de la 18 página)

conocimiento de todos los afiliados este simpático e importantísimo gesto conseguir su aprobación, acordaron:

Dirigirse en forma conjunta al señor Adolfo Herrera, adhiriéndose en forma incondicional a este movimiento ya que la URSS ha sido el bastión donde se han esquelado el nazi-fascismo para so juzgar a los pueblos libres del mundo.

El heroísmo de ese gran pueblo y su amor a las libertades humanas, lo hacen acreedor al reconocimiento de todos los pueblos libres de la tierra.

También se acordó enviar copia de esta resolución a todos los diarios del país para su publicación.

En espera de que se tome en cuenta este movimiento de las clases trabajadoras de Turrialba nos suscribimos de usted atento y seguros servidores.

RAUL GARBANZO S.  
Secretario General del Sindicato

- de Zapateros.
- GONZALO COTO M.,  
Secretario General Sección Ferrocarrileros
- LUIS ARMANDO GONZALEZ,  
Secretario General Unión Campesina.
- JOSE LUIS LEON H.,  
Secretario General Sindicato Construcción.
- FRANCISCO GAMBOA F.,  
Secretario General Sindicato Comercio
- R. SOLIS R.,  
Secretario General Sindicato Panaderos.
- ISMAEL ARIAS H.  
Secretario Correspondencia del C. S. de F.

# BAILE DE FANTASIA

El sábado 17, de los corrientes en la residencia de don Louis Robert y de su señora esposa doña Margarita Callejos de Robert, tendrá lugar un baile de fantasía para el cual ya están circulando las invitaciones.

# GRAN VELADA ARTISTICA

PREPARA EL FRENTE JUVENIL DEMOCRATICO CON LA PARTICIPACION DE TODOS LOS POETAS DE COSTA RICA.— DESPUES DE LA VELADA SE ORGANIZARA UN COCKTEL DANZANTE

El Frente Juvenil Democrático, en su afán de extender la cultura y dar a conocer los valores costarricenses, celebrará el sábado diez del presente, en su local, una gran velada artística en la cual tendrán participación todos los poetas de la república, jóvenes y viejos. Después de la brillante justa poética, habrá un coctel danzante que no dudamos será todo un éxito.

# SOLEMNISIMA PROCESION DEL DULCE NOMBRE DE JESUS EL PROXIMO DOMINGO 4 DE JULIO

Los 5 párrocos de esta capital avian por este medio a sus feligreses que la Procesión se hará exactamente como se hizo en los dos años anteriores:

Saldrá del Carmen a las 6.30 a. m. para Santa Teresita.  
De Santa Teresita para La Soledad a las 7.45.  
De La Soledad para La Dolorosa a las 9.  
De La Dolorosa para La Merced a las 9.45.  
De La Merced para El Carmen a las 10.45.

En cada Iglesia se le tributarán solemnes homenajes del Culto a la venerada imagen. — Al llegar al Carmen habrá Misa Solemne.

Todos los que han hecho promesas las cumplirán asistiendo a la procesión, al menos en parte y contribuyendo para el culto en ese día.

Las colectoras autorizadas llevarán una cinta roja con su inscripción correspondiente.

Se suplica la asistencia de las Congregaciones, Cofradías y Asociaciones piadosas. No habrá canto de salves en las calles, ni frente a las casas. Una banda de música acompañará la procesión. Las horas indicadas son solamente aproximadas.

# León Cortés, el réprobo nazi, los llamados del patriotismo, enarbola en bandera ignominiosa de las dictaduras.

guerra las épocas de zozobra, los días aciagos de dolorosas convulsiones, de hambre y de dolor que se vislumbran en el horizonte del Universo. Ante perspectivas tan desoladoras, el pueblo de Costa Rica debe saber elegir sus gobernantes, escogiendo para los momentos trascendentales que se acercan a un hombre de las capacidades intelectuales, de la hombría de bien, de corazón de oro, de pureza reconcentrada en sus creencias democráticas, nobles atributos que adornan la personalidad de nuestro caudillo, Lic. don Teodoro Picado. Las cualidades esbozadas son prendas indispensables que deberá poseer el futuro gobernante. No es en la mueca trágica de deshechos canconos, no es en el rictus amargo de una faz con gestada por ansias de venganza en donde el pueblo puede cifrar sus esperanzas para el porvenir. Un cerebro bien centrado, libre de prejuicios y de antiguos rencores, y un corazón compenetrado de las necesidades de sus gobernados, son factores imprescindibles para la futura administración de la República. No es con el desahogo de sus enojos y pasiones mal contenidas, ni con sucesivos derrames biliares, ni con los sentimientos nacionalistas que caracterizan todas las actuaciones de

León Cortés como se puede hacer Patria y salir en defensa de los intereses de la colectividad.

La ambición por los honores y el desmedido afán de grandeza ciegan al candidato del Partido Demócrata, hasta el extremo de mantenerlo en la dulce y quimérica ignorancia del Limbo, en momentos en que el mundo cruje y se retuerce en esta gesta heroica contra las dictaduras. El humo de sus pasiones enturbia su mirada, impidiéndole ver el abismo que se abre a sus pies, caverna insondable en la cual no vacilaría en sepultar a su Patria, si tuviera la oportunidad de tomar en sus manos las riendas de la Nación en una segunda administración, continuación infecunda de su desgobierno anterior.

El candidato señor Cortés, convertido en retrógrada de primera magnitud, se erige en franca oposición contra la opinión unánime y sensata del país que acuerpa al Lic. Picado en esta cruzada de honor en que se juega el porvenir de Costa Rica. Las grandes guerras, las tremendas convulsiones de la humanidad traen consigo encrimes descalabros e incontables quebrantos financieros que afectan con mayor furor a las naciones pequeñas.

El candidato señor Cortés, convertido en retrógrada de primera magnitud, se erige en franca oposición contra la opinión unánime y sensata del país que acuerpa al Lic. Picado en esta cruzada de honor en que se juega el porvenir de Costa Rica. Las grandes guerras, las tremendas convulsiones de la humanidad traen consigo encrimes descalabros e incontables quebrantos financieros que afectan con mayor furor a las naciones pequeñas.

ante el desorden universal, León Cortés tra-

za un programa de gobierno que no corresponde a las ideas nazis y atrabiliarias que constituyen su modo de ser, escondiendo burdamente con ese plumaje prestado, su impotencia física y mental para salvar a la República de las consecuencias de la post-guerra. Su Majestad, el Feudal Señor de Los Cartagos, con su recalcitrante irascibilidad y sus comprobadas traiciones, nos viene a resultar un nefasto personaje de relumbrón cuyo andamiaje político se derrumbará ruidosamente con la última bomba que reducirá a cenizas el régimen de las dictaduras en Europa, que es su inspirador y fué la base de su carcomida candidatura.

Y así, distinguidos compatriotas, tenéis ante vuestra vista los dos caminos únicos que se abren ante vuestras conciencias, para escoger dignamente al Caudillo que habrá de guiaros en la época más difícil y más trágica de nuestra Historia: el desastre rotundo con don León Cortés, o a la redención de nuestra Patria bajo la aureola resplandeciente que derrama por doquier el pabellón glorioso del Partido Republicano Nacional, encabezado por el ilustre hombre público, Licenciado D. Teodoro Picado.

CARLOS DE LA SELVA

# Guerra a muerte entre el Japón y los EE. UU.

ASI CALIFICA LA PRENSA JAPONESA LA BATALLA EN LAS SALOMON

70.000 hombres están participando, por ambos lados, en la formidable batalla vankee-nipona. Los americanos avanzan a través de las selvas de Nueva Georgia hacia la base aérea de Munda

**FORMIDABLE AVANCE POR LAS SELVAS DE NUEVA GEORGIA HACEN LOS AMERICANOS**

Cuartel Aliado en Australia; 2. UP.—Las tropas australianas y norteamericanas avanzan por las selvas de la isla de Nueva Georgia hacia la base aérea japonesa de Munda. La artillería montada en la isla de Rendova, recién tomada, se unen los aeroplanos de bombardeo en los asaltos a las defensas niponas. Ciento un aviones japoneses fueron destruidos en las primeras 36 horas del ataque. Se tienden 17 aliados. Munda ya está neutralizada por el constante bombardeo, aunque todavía hay 50 kilómetros entre ésta y las unidades de combate norteamericanas que toman posiciones. Se empezaron a consolidar posiciones. Las baterías de tierra fueron desbarbadas y emplazadas inmediatamente a cañones a Munda

**200.000 PERSONAS EVACUADAS DE BUCAREST**

ANGORA, 2.—UP.—El gobierno rumano ha reportado haber planeado la evacuación de doscientas mil mujeres, niños y ancianos de Bucarest este mes, por la expectativa de bombardeos aliados.

**“LUCHA A MUERTE” ENTRE LOS ESTADOS UNIDOS Y JAPON, DICE LA PRENSA NIPONA**

NUEVA YORK, 2.—UP.—Noticia de fuente enemiga: El comandante japonés Ido Yano, jefe de la sección de prensa de la marina imperial japonesa, describió la nueva acción en las Salomón de “una lucha a muerte” entre los Estados Unidos y el Japón.

**SE RINDEN LAS ANTILLAS FRANCESAS**

WASHINGTON, 2.—UP.—Las fuerzas navales estadounidenses parecen haber logrado una victoria sobre las Antillas francesas sin haber derramado una gota de sangre, con el colapso del régimen de Vichy. La radio París anoche confirmó que el almirante Georges Roby, gobernador de Martinica se ha visto “obligado” a solicitar condiciones debido al “sham bre que reina en tal isla”. Se cree que Washington pedirá los barcos de guerra franceses, como también, los mercantes en los términos de rendición.

**SANGRE DE TORO PARA TRANSFUSIONES**

RIO JANEIRO, 2.—UP.—Se ha informado a la Academia Brasileña de Medicina acerca del descubrimiento de un método por el cual se emplea sangre de vacuno sometida a un proceso de hidrólisis para las transfusiones en cuerpos humanos. El informe fue presentado a la academia por el doctor Clementino Fogaça, miembro doctor, mismo y profesor, quien ha manifestado que han tenido muy buen éxito los experimentos realizados con seres humanos y que continúan las investigaciones.

**CEDEÑA Y SICILIA TOTALMENTE CERCADAS**

MOSCU, 2.—UP.—El pueblo ruso ha advertido que la inactividad de Rusia no puede durar mucho tiempo más, los rusos han leído con gran interés el discurso del primer ministro británico, Mr. Churchill, que los diarios publicaron en forma extensa y destacada. Al leer la parte del discurso en que Mr. Churchill se refiere a las probabilidades de grandes batallas que se producirán en el Mediterráneo y otros teatros de la guerra “antes que hayan caído las hojas del otoño” los rusos asienten con una sonrisa “carios” a los “ros de la guerra” significa Rusia para ellos. Y se alegran al pensar que tendrán la ayuda de los aliados, desde el oeste, cuando llegue el momento de emprender las grandes acciones. Los diarios informaron hoy al pueblo sobre los progresos que han logrado los aliados en su misión de reducir el poderío de Italia. “Estrella Roja” publicó un despacho en el cual se anunció que los submarinos británicos, operando en la zona de las “naves de superficie, han perdido completamente a Cedeña y Sicilia, cortando su comunicación con la tierra firme de Italia.

**SOSTIENE EL SEÑOR PINTO...**

(Pasa a la página 4)

primera, con los cuerpos y toda ella se de materiales de zapatería? es allí donde reside de verdad el problema.

En alguno de los puntos que trata de contestar el señor Pinto dice, que en cuanto a los porcentajes de ganancia para los comerciantes, parecen altos pero que la Junta los estableció así para liberarlos de la ruina.

Según esta tesis para los comerciantes si están buenas las ganancias elevadas pero cuando se trata de los trabajadores, estos sí que no tienen derecho a elevar sus salarios. Los primeros tienen amenaza de ruina. Nosotros sostenemos que la situación de los obreros es más grave, pues están amenazados de hambre.

En cuanto al segundo punto relacionado con el establecimiento de máquinas para la elaboración de calzado, sorprende por este modo simplista que Pinto tiene para enfocar situaciones serias. Existe el problema de la falta de trabajo para los trabajadores nacionales, desde antes de comenzar la actual guerra. Gran cantidad de centenares de nuestros trabajadores están fuera de nuestras fronteras, en Panamá, por ejemplo.

Al establecerse las máquinas gran cantidad de obreros zapateros en el país hubieran quedado sin trabajo enroscando así el problema de la desocupación, y complicando aún más el problema social costarricense.

Si no hemos sido capaces aún de terminar con la especulación. Como hubiera el señor Pinto resuelto el problema de paro? No se trata simplemente de decir que para abaratar el precio de una mercancía debe de implantarse el sistema maquinista. Debe de anularse el precio con claridad a los trabajadores donde van a colocar su fuerza de trabajo, en actividades que tengan algo de parecido a las que éstos están acostumbrados.

VICTOR CORDERO S., Secretario General del Sindicato Nacional del Calzado.

Mañana Sábado, PALACE! Boris Karloff, en: EL DEMONIO HUMANO

Prontísimo, premiere de lujo. LOS MIL Y UNA NOCHES! Entrada C 2.00 Algo fantástico!

Hoy, Viernes, 2 de Julio 43

**PALACE**  
A las 3, 6.45 y 9.15 — 0.75  
¡Por última vez! Para que nadie se quede sin verla!  
Maravillosa!  
**ROSA DE ABOLENO**  
por Greer Garson  
Walter Pidgeon

**VARIEDADES**  
A las 3, 7 y 8.45 — 0.50  
Gloria Jean, Andrews Sisters, en:  
**CANTA NINA CANTA**

**MODERNO**  
A las 3, 7 y 8.45 — 0.65  
¡Siguen los llenazos! “Catalina” en un trío!  
**LA MENTROSA**

**IDEAL**  
A las 7 y 8.45 — 0.40  
**LA VOZ DE LA SANGRE**  
por William Lundigan

**LIBANO**  
A las 6.45 y 9.15 — 0.50  
**HISTORIA DE UN GRAN AMOR**  
por Jorge Negrete y Gloria Marin

**KEITH**  
A las 7 y 30 — 0.40  
**EL IDILIO DE ANDY HARDY**  
por Mickey Rooney

**LAS MIL Y UNA NOCHES**  
Algo nunca visto! En colores! Maravillosa!

## GRANDIOSA FERIA TOMBOLA EN GUADALUPE

ANTIGUA ESCUELA A beneficio de los niños pobres de la Escuela LOS DIAS 3, 4 Y 5 DE ESTE MES

## ALEGRES BAILES

Todos los días de 8 a 12 de la noche y el Domingo de 2 a 6 y de 8 a 12 de la noche

Rifas, Tamales, Lotería Barril y gran variedad de diversiones. Habrá servicio de camiones después de los Bailes

Amenizado por las Grandes Orquestas SOLIS Y CHAMPION, con 10 profesores cada una.

### PARA EL SABADO SE ANUNCIA LA INVASION

LONDRES, 2. UP.— La radio de Moscú reportó que grandes batallas se están desatando en Rusia mientras la radio de Berlín dice que Alemania no se sorprendería de una ofensiva soviética en el Este con un ataque anглоamericano en el oeste. Los predicamentos nazis con respecto a la invasión es la más definitiva propugnada de que los aliados han escogido el sábado para un ataque de invasión.

**LANZAN LOS AMERICANOS 22 TONELADAS DE BOMBAS SOBRE RABAUL**

CUARTEL general aliado, 2. UP.— Se anunció que patrullas australianas operando en zona de Salamaua tratan ahora de unirse a las fuerzas norteamericanas que se encuentran en la playa. Luchando constantemente para intimidar a las fuerzas aéreas enemigas en tierra, en su base de Rabaul, aparatos liberador norteamericanos lanzaron veintidós toneladas de bombas sobre sus tres aeródromos al atacar que habían realizado el intercepción en el cual se arrojaron 23 toneladas de explosivos. A pesar de la ausencia de notificaciones referentes a los desembarcos sin oposición en las islas de Woodlark y Trobriand, se supone que las primeras actividades de las fuerzas de desembarco serán la construcción de aeródromos para utilizarse como bases de operaciones ofensivas contra Nueva Bretaña.

**Felipe Madrigal Nieto**  
Hablará esta noche a las 7.30 P. M. desde la estación

**“TITANIA”**  
(940 kilociclos)

SOBRE EL

**ALCOHOLISMO**

**TRES ESPECULADORES...**

(Viene de la 1ª página)

Como se comprenderá, las autoridades de policía están obrando conforme le ordenan las leyes emitidas para controlar a los especuladores y si la especulación continúa, a pesar de la forma en que se va uniendo procediendo contra los especuladores, la culpa no estará nunca en la falta de sanción para castigarlos sino en otras causas que habrán de investigarse

**GRAN TRASCENDENCIA...**

(Viene de la 1ª página)

Agrícola Cantonal, primero en su género que funcionará en el país, acto que presidirá el señor Secretario de Agricultura Ingeniero don Mariano R. Montenegro, quien irá acompañado de todos los funcionarios principales de esa secretaría.

**A todas las personas que compran los LICORES ENVASADOS**

de la Fábrica Nacional de Licores, se les avisa:

Que se seguirá cobrando UN COLON más sobre los precios corrientes, como depósito por el envase.

Las Botellas Vacías las compramos también a UN COLON cada una.

Horas de recibo: de 7 a 10 de la mañana y de 1 a 3 de la tarde.

**FABRICA NACIONAL DE LICORES**

Solamente aceptamos botellas COMPLETAMENTE LIMPIAS y sin quebraduras.

**Partido Republicano Nacional**

El Domingo 4 del corriente habrá dos trenes con ocho carros cada uno, a Alajuela con motivo de la comida ofrecida al señor Presidente del Congreso y Candidato del Partido Republicano Nacional.

**A LOS INTERESADOS: PARTIDARIOS**

Se avisa que se sirvan pasar a las Oficinas del Partido a recoger su respectivo ticket y que la salida de los trenes será el Domingo 4 del corriente, a las 5.30 de la tarde de la Estación del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico.

**IMPORTANTE!**  
Se hace saber el público que ha adquirido entradas para la función de hoy a las 8 p.m. que pasan a la lotería del Raventos a recoger su dinero, pues se ha suspendido la exhibición de “NA REFUGIA CANDIDATA”

**RAVENTOS**  
Hoy a las 3, 6.45 y 9.15  
Entrada C 0.75  
Re-estreno de la gran película mexicana:  
**JALISCO NUNCA PIERDE Y... cuando pierde arrebatat!**

Con Chafán y Barcelat

**CAPITOLIO**  
A las 7 y 8.45 — 0.50  
Boris Karloff, en:

**LA HORA FATIDICA**

**ADELA**  
A las 7 y 8.45 — 0.50  
José Gola, en:

**FRENTE A LA VIDA**

**AMERICA**  
A las 6.45 y 9.10 — 0.65  
Ann Sheridan, en:

**CUMBRES DE PASION**

**CASTRO**  
A las 7.30 — 0.40

**UN DIA EN LA UNION SOVIETICA**

Próximo SABADO: Lloyd Nolan, en: DETECTIVE ENAMORADO

Próximo DOMINGO: Lo más bello que se ha filmado en el primer baile con María Duval y Ernesto Vilches